

Pacto por una región sostenible: gremios asumen compromiso

ESTRATEGIA. Desde los sectores productivos definen que es necesario que lo acordado se convierta en realidad y no sólo quede plasmado en un papel.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“La idea es tener pan para mañana y para todos, pero tiene que alcanzar para todos. De eso se trata este trabajo”, enfatiza Héctor Henríquez, presidente de la Multigremial Los Lagos y de la Asociación de Armadores de Transporte Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur Austral de Chile (Armasur), luego que representantes del sector público y privado suscribieron el Pacto por una Región Sostenible e Inclusiva.

A juicio del dirigente gremial “tenemos que construir acciones que permitan disminuir las brechas que no nos han dejado avanzar como sociedad”, para lo que existe un acuerdo de sectores productivos y gremiales para cumplir con los compromisos adquiridos.

“Se trata de cómo lo que hacemos se manifiesta en las personas, en las comunidades, en cómo cada uno de los sectores productivos y de servicios contribuyen a que su entorno cercano, no sólo el inmediato, se vean beneficiados con los avances del proceso de desarrollo”.

Señala que este trabajo tiene el mérito de identificar brechas, puesto que tras el diagnóstico se puede construir un plan de trabajo para que el desarrollo lle-



FELIPE CONSTANZO/AGENCIA UNO

HENRÍQUEZ APUNTA A QUE SE BENEFICIE A LAS COMUNIDADES CERCANAS.

gue a todas las personas.

El Pacto por una Región Sostenible e Inclusiva fue firmado el viernes en Puerto Varas y lo impulsan el gobernador regional, Patricio Vallespín, y el Consejo Regional (Core).

INICIATIVAS

Francisca Sanz, presidenta de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Puerto Montt, plantea que el pacto refuerza iniciativas que el gremio, de manera anticipada, comenzó a trabajar, como un acuerdo de producción limpia para incorporar la economía circular en los proyectos y en empresas.

Una mirada similar expuso Arturo Clément, presidente de SalmonChile, para quien lo rele-

vante es pasar a la acción.

“Es destacable que desde las regiones estemos generando opciones que nos permitan crear políticas públicas. Así como que el sector privado adoptar compromisos, es importante que el sector público también los asuma”, postuló.

Loreto Seguel, directora ejecutiva del Consejo del Salmón, planteó que este pacto “es el tipo de alianzas que como industria queremos suscribir y promover en post del desarrollo sostenible, social y económico en la Región de Los Lagos”.

Añade que desde las empresas productoras de salmón “adherimos a compromisos concretos en temas sanitarios, de bienestar animal, gestión de re-

Construcción de gobernanzas

● Juan Carlos Gallardo, director del Pacto por una Región Sostenible e inclusiva, de la secretaría ejecutiva a cargo de la Universidad de Los Lagos -por mandato del Gobierno Regional- señala que “hemos culminado una etapa muy relevante en cuanto a identificar las brechas, desafíos y compromisos concretos, que son los que se firmaron en la ceremonia del viernes, por lo que ahora viene la fase más relevante respecto a la constitución de las gobernanzas”.

síduos y mejora permanente de las prácticas. Nuestro compromiso es seguir trabajando de manera articulada en estas alianzas virtuosas para proyectar una actividad productiva que es tan relevante para la macrozona sur de Chile”.

En tanto, Eduardo Schwerter, presidente de Agrollanquihue, expresa que como sector agrícola y ganadero están interesados en participar del pacto, porque “somos un sector relevante en la producción de alimentos. Nuestro trabajo está inconcluso. Estamos trabajando para determinar los compromisos y asignar los responsables para terminar esta labor”. ☞